

TEMAS BEISBOLEROS

Cerca del cero jit

SIGFREDO BARROS

La ilusión de todo lanzador, en cualquier liga del mundo, tirar un cero jit. Conseguirlo no es nada fácil, al extremo de que cada vez que entrevistan a un serpentinerero capaz de lograrlo, sin excepción todos afirman que "un cero jit no se da, simplemente sale".

Por supuesto, para que esa hazaña cobre vida, el lanzador en cuestión tiene que presentarse en un día excepcional, con mucho control en sus envíos, velocidad y dominio de los rompimientos, es decir, tener recursos suficientes para dominar por completo a una tanda de bateadores, ansiosos por conectar una línea en tierra de nadie.

Difícil de verdad, al punto de que en un total de 53 Series Nacionales, incluida la actual, se han tirado la misma cantidad de cero jit, cero carrera, a uno por temporada, el último de ellos salido del brazo del derecho villaclareño Freddy Asiel Álvarez, quien estuvo a punto de conseguir un juego perfecto en esta campaña.

Pero, ¿cuántos serpentinereros se han quedado con las ganas, permitiendo un solitario indiscutible, suficiente para echar a perder lo que hubiera sido una obra de arte?

De nuevo las estadísticas de Yirsandy Rodríguez Hernández vienen en nuestro auxilio. Durante los clásicos de las bolas y los strikes de los últimos 20 años, en 83 ocasiones un bateador —muchas veces de los más débiles del equipo rival— ha roto el encanto, cuando ya el tirador en el box acariciaba el sueño en las postrimerías del desafío, momento en que pensaba en la hazaña.

En nuestra pelota el primero que tuvo esta experiencia fue Francisco Salcedo, quien en duelo de zurdos con Román Águila, dejó en un solitario imparable a la poderosa selección de Azucareros, vistiendo él la franela de los Orientales, el 31 de marzo de 1963, medio siglo atrás.

Después, en las dos últimas décadas, toda una constelación de lanzadores abandonó el montículo con el desencanto reflejado en el rostro. Uno de ellos, para muchos el mejor de toda la historia, líder en victorias, multicampeón mundial y olímpico, el pinareño Pedro Luis Lazo, vio escapar en cuatro ocasiones el cero jit, una de ellas cuando estaba a un out del juego perfecto. El espirituano Maels Rodríguez perdió esa misma posibilidad nada menos que seis veces, cuatro de ellas en una misma temporada (1998-1999).

Algunos permiten un jit en los inicios de los partidos y luego eslabonan una cadena de rivales retirados que, al final del pleito, les recuerda que también pudieron dejar sin inatrapables a la tanda oponente. Tal es el caso del tunero Yoelkis Cruz, quien en la actual campaña ha lanzado dos partidos de un sencillo contra Artemisa y Mayabeque, siempre en valla ajena, permitiendo sendos inatrapables dentro del cuadro en el quinto y primer capítulo, respectivamente.

Sin dudas, cualquiera no puede conseguir la hazaña. Son necesarias las condiciones, llámense velocidad, control, disposición. Pero, además, un poco de buena suerte viene siempre muy bien.



El tunero Yoelkis Cruz ha lanzado par de juegos con solo un jit esta temporada.

FOTO: RICARDO LÓPEZ HEVIA

ANOTACIONES POR ENTRADAS				
CAPITÁN SAN LUIS	C	H	E	
GTM	000 000 000	0	2	2
PRI	002 400 00X	6	12	1
G: Julio A. Martínez (3-). P: Frank Navarro (1-3).				
CRISTÓBAL LABRA	C	H	E	
CMG	400 203 022	13	22	1
IJV	101 000 000	2	9	2
G: Vicyohandri Odelín (2-1). P: Jorge Despaigne (1-2). JS: Y. Socarrás (2). Jrs: D. Bartolomé (2).				
NELSON FERNANDEZ	C	H	E	
SSP	000 000 000	0	6	2
MAY	000 000 01X	1	5	1
G: Elian Leyva (2-0). P: Ismel Jiménez (2-3). JS: L. Rodríguez (6).				
5 DE SEPTIEMBRE	C	H	E	
SCU	200 000 000	2	6	0
CFG	003 100 00X	4	10	1
G: Danny Hernández (1-1). P: Yaumier Sánchez (1-1). JS: D. Ibarra (2).				
AUGUSTO C. SANDINO	C	H	E	
IND	111 142 012	13	17	2
VCL	000 030 210	6	11	1
G: Pedro Durán (1-0). P: Alain Sánchez (1-2). JS: M. Martínez (2) Jrs: A. Malleta y Yul. Gourriel.				
M. DE CHAMBAS	C	H	E	
ART	010 001 001	3	8	3
CAV	002 011 00X	4	5	1
G: Yander Guevara (3-2). P: Yulieski González (2-2). JS: D. Duquesne (1).				
JULIO A. MELLA	C	H	E	
HOL	001 020 300	6	13	0
LTU	000 000 000	0	4	0
G: Yusmel Velázquez (3-1). P: Yoelkis Cruz (3-1).				
M. DE BARBADOS	C	H	E	
MTZ	102 044 022	15	21	1
GRA	400 003 102	10	13	1
G: Yaniel Blanco (4-0). P: Alberto Soto (1-2). JS: F. Fuentes (2). Jrs: A. Sánchez (2), Y. Hernández, J. M. Fernández, Y. Garlobo, C. Benítez (2) y Alexquemer Sánchez.				

EN EL PALACIO DE CONVENCIONES

AFIDE 2013 sesiona desde hoy

La quinta Convención Internacional de Actividad Física y Deporte (AFIDE 2013) sesionará desde este martes en el Palacio de Convenciones, con la participación de más de 620 delegados de 44 naciones.

Entre los principales objetivos de la cita científica está propiciar el intercambio, la promoción y la divulgación de experiencias y resultados de las investigaciones en las áreas de las ciencias aplicadas a la actividad física y el deporte.

De ahí que para esta primera jornada propone tres conferencias magistrales, una de ellas a

cargo del doctor Antonio Becali, rector de la Universidad de Ciencias de la Cultura Física y el Deporte Manuel Fajardo. Disertarán, además, Rodrigo Álvarez Cambras, director del Complejo Científico Ortopédico Frank País, e Iván Román, primer Doctor en Ciencias del deporte cubano.

Hasta el próximo viernes el evento contará con 29 conferencias principales, de las cuales 18 corresponden a expositores cubanos y en total serán unas 367 ponencias durante los cuatro días de actividades. (PL)

Lázaro Bruzón a torneo en Bogotá

LA HABANA.—En busca de su tercer título consecutivo el Gran Maestro (GM) cubano Lázaro Bruzón enfrentará el cuarto torneo JAHV MacGregor de Ajedrez, del 4 al 8 de diciembre en Bogotá, Colombia.

Inscrito como primer preclasificado por sus 2 677 puntos Elo, el monarca del 2011 y 2012 estará retado a incrementar esa cadena de éxitos en una temporada en la que no ha contado con grandes resultados. En el 2011, Bruzón accedió a la corona con 8,5 unidades de 10, que le permitieron aventajar a los GM Sergey Tiviakov, de Holanda, y al polaco Bartłomiej Macieja.

Hace un año terminó con siete éxitos y par de igualadas que le llevaron a ocho puntos de nueve, por delante del GM peruano Emilio Córdova y el anfitrión Andrés Rojas.

Ahora entre sus rivales más complicados estarán conocidos como el propio Córdova (2 586), el ruso Evgeny Romanov (2 653), su compatriota Isam Ortiz (2 608) y el italiano Daniele Vocaturo (2 577), todos con categoría de GM.

Ellos le secundan por rango en la lista de casi 200 jugadores de 12 naciones anunciada por los organizadores del evento para el grupo principal, que ofrecerá normas internacionales. La cita será a nueve rondas, que se cubrirán en un agotador calendario de cinco jornadas.



Bruzón irá por una nueva victoria en el torneo.

Foto: AjedrezEnCuba.com

Cuba dependerá de otros GM como Yuri González (2 534), Yusnel Bacallao (2 519), Omar Almeida (2 489) y Aramis Álvarez (2 480). (AIN)

telescopio



VENEZUELA DOMINA EN BOLIVARIANOS

TRUJILLO, Perú.—La representación de Venezuela mantiene el dominio en el medallero general de los XVII Juegos Bolivarianos de Perú-2013. Con 306 medallas en total, la delegación venezolana encabezaba este lunes el acumulado por países con 110 preseas de oro, 110 de plata y 86 de bronce, seguida por Colombia (91-77-63). (PL)

PELÉ VUELVE AL CELULOIDE

RÍO DE JANEIRO.— Esta ciudad brasileña acoge la grabación de Pelé, el nacimiento de la leyenda, una producción estadounidense filmada en inglés, que narra la juventud del astro futbolístico Edson Arantes do Nascimento. La cinta pretende abordar la infancia y primera juventud de Pelé, y cuenta con un equipo en el que destacan los actores Vincent D' Onofrio, Rodrigo Santoro y el cantante Seu Jorge, quien interpretará al padre del jugador. (PL)

FRANCIA DESLIZA CANDIDATURA OLÍMPICA

PARÍS.—El presidente francés, François Hollande, se reunió con su ministra de Deportes, Valérie Fourneyron, para tratar la

posibilidad de una candidatura olímpica para los Juegos de Verano del 2024, informó una fuente próxima al gobierno galo. Francia tiene hasta septiembre del 2015 para decidir si presenta una candidatura o no para esa edición de los Juegos, que con mucha probabilidad se celebrarán en Europa, después de que los del 2020 fueran atribuidos a Tokio. Hollande recibirá el próximo fin de semana al nuevo presidente del Comité Olímpico Internacional (COI), Thomas Bach. (EFE)

¿RIBÉRY MÁS QUE RONALDO?

PARÍS.—El futbolista francés Frank Ribéry consideró que merece el Balón de Oro más que el portugués Cristiano Ronaldo, porque ha ganado más títulos con su club y su concurso en el Bayern de Múnich y en la selección nacional ha sido tan decisivo como el del luso. "Es cierto que Cristiano Ronaldo ha marcado goles, pero yo también. Es verdad que él ha marcado más, pero no tenemos el mismo perfil de juego. Puede que yo no marque tanto, pero incendió las defensas", afirmó el futbolista galo en una entrevista publicada por el diario Le Monde. (EFE)